

Le Grazacois

Juillet 2022



SOMMAIRE

Le mot du Maire	page 1
La Vie à Grazac	page 2
Travaux	page 14
Vie municipale	page 23
Intercommunalité	page 32
Etat civil	page 34



Le mot du Maire



Grazacoises, Grazacois, chers amis et administrés(es),

L'été sera chaud, il n'en fait aucun doute...

Alors belles et bonnes vacances à tous et bon courage à ceux qui ne les prendront que plus tard... prenez soins de vous.

Mais l'été sera aussi chaud au plus haut niveau de l'État tenant compte de la composition de la nouvelle « Assemblée Nationale » qui n'a rien d'une « assemblée Playmobil » qui vote comme un seul homme sur les propositions du gouvernement

Depuis l'avènement de la 5^{ème} République, telle était la pratique sauf cohabitation... et ceux qui pensaient avoir réglé le « problème de la cohabitation » (rappelons-le, une assemblée opposée à la tendance politique du Président en place en 1984 puis 1997) en sont pour revoir la copie.

Notre Président et son gouvernement, même si ayant obtenu une majorité relative à l'Assemblée Nationale, sont bien obligés d'aller chercher la majorité absolue obligatoire et de composer avec les groupes parlementaires issus des Législatives pour faire passer leurs textes, lois et autres projets législatifs... un air de 6^{ème} République qui n'est pas encore gravé... mais on s'en rapproche.

Tout cela permet enfin et aussi de faire la clarté quant à la nature des choix et orientations politiques de ce gouvernement... avec qui gouverne-t-il ? et sur quels sujets ? y trouvera-t-on nos ambitions et espoirs représentés ?

Soulignons tout de même que, comme par hasard, un des premiers textes proposés par la majorité présidentielle est d'inscrire le « droit à l'avortement » dans la Constitution. Cette décision en réaction à la décision de la Cour suprême des États-Unis de révoquer le droit constitutionnel à l'avortement.

Rappelons que cette proposition, portée dès 2017 par les députés communistes, puis la FI puis le PS a chaque fois été refusée par les députés de « La Rem » ... mais ça c'était avant... Aujourd'hui, avec 81% des Françaises et Français y étant favorables... et un besoin de légitimité... L'Assemblée Nationale retrouve tout son sens ; saluons donc nos députés(ées) qui s'en saisissent.

Mais ces élections sont aussi particulièrement troublantes, que n'avons-nous été pris à parti par un Président sûr de lui qui a refusé de mener campagne, et des discours et postures dont bien des médias se sont fait complaisants...

Que dire des mensonges et manipulations de l'extrême droite qui continue, à divers degrés, d'encenser le Maréchal Pétain... de ZEMMOUR à LEPEN... qu'entend-on dire ? : qu'il aurait sauvé les Juifs ?

Permettez, on ne peut pas réécrire et injurier l'histoire et rappelons-là ici :

- ... il (Pétain) s'octroie, le lendemain du 10 juillet 1940, le titre de « chef de l'État français », à 84 ans. Il conserve cette fonction durant les quatre années de l'occupation de la France par l'Allemagne nazie.
- Installé en zone libre à Vichy à la tête d'un régime autoritaire, il abolit les institutions républicaines (bien fragiles dans des mains « non Républicaines ») et les libertés fondamentales, dissout les syndicats et les partis politiques, et instaure une législation antimaçonnique et antisémite en août-octobre 1940.

Oui mais c'est parce qu'il a signé l'armistice avec HITLER pourraient dire certains ...

Alors nous sommes bien d'accord, celui qui aura été « le héros de Verdun » s'est bien plié aux injonctions de HITLER, allant jusqu'à abolir la République et instaurant une législation pronazie dans l'ensemble du pays ... puisqu'au final c'est bien toute la France qui sera envahie... jusqu'en 1945, jusqu'à la LIBERATION... et il en coutera :

- 79 convois de la déportation des Juifs de France qui sont partis de France sur les trois années, 1942, 1943 et 1944, notamment depuis le camp de Drancy et à destination d'Auschwitz
- 115 500 personnes sont mortes en déportation

Et ce triste anniversaire que nous commérons ces jours-ci : La rafle du Vel d'Hiv, l'arrestation à Paris de 13 000 Juifs le 16 juillet 1942 :hommes-femmes -enfants et personnes âgées ...

Que pensez-vous, en ces moments de tension internationale, que feraient les amis (ies) de POUTINE s'ils arrivaient au pouvoir en France ?

Eux qui ont défilé avec la « famille pour tous » sous les banderoles « manif pour tous »... contre les unions libres, contre le mariage pour tous, contre toutes les libertés individuelles fondamentales jusqu'à s'arroger le droit d'interdire l'avortement ou la PMA... mais aussi l'adoption dans les couples homo, même quand le père est dans ce couple recomposé...

Alors il y a ces affaires très sociétales... très comparables aux doctrines « Poutiniennes » sur ces sujets qui en Russie finissent en prison et autres tortures réservés aux « déviants »... mais dont TRUMP s'est inspiré en plaçant ses juges à la Cour Suprême... jusqu'à nommer Amy Coney Barrett qui affirmait aux médias ne pas vouloir abolir le droit d'avortement il y a à peine plus d'un an... et puis voter l'abolition... ne sont-ils pas prêt à tout ? elle nous le prouve... Tout est bon pour arriver au pouvoir... Non ?

Pour le reste, êtes-vous prêts à imaginer leur posture alors que depuis des années ils revendiquent la nécessaire « sortie de l'Europe » ... êtes-vous prêt à vivre à l'Anglaise ?

Et pourquoi devrions-nous les croire quand ils changent de discours, quand ils vous invitent aux références de JAURES (qui doit se retourner dans sa tombe...), quand ils abusent de votre colère... parce qu'il s'agit bien de cela.

Pour le moment, le « vote Républicain » reste un barrage pour les vrais Républicains... d'autres restant encore très sélectifs sur le sujet... il n'y a qu'à constater les reports de voix quand il a fallu soutenir la « NUPES »... Certains ont préféré voter extrême droite ou s'abstenir quitte à élire des députés RN... là est encore une bizarrerie dont on se passerait. Là est la vérité sur la « Conscience Républicaine » de chacun. Et vous, et nous tous, nos enfants ?

J'arrête ici de vous tourmenter, les élections sont passées... chacun d'entre nous aura pris ses responsabilités... merci à ceux qui auront fait le choix de sauvegarder et faire grandir la République... mais les enjeux restent tous présents.

Acceptez ici mes amicales et respectueuses salutations à toutes et tous.

Le Maire.
Michel ZDAN

La vie à Grazac

Soirée Moules-Frites



Le samedi 19 mars, l'association Graz'Anim et le restaurant « Au Coin du Feu » ont organisé une soirée moules-frites.

Après ces deux ans compliqués, cela a fait du bien au moral de retrouver des sourires et de l'animation. La salle Noël Mesplés a accueilli beaucoup de monde pour cette "reprise".

Merci aux organisateurs Laurence, Guillaume et Jean-Michel pour cette superbe soirée. L'animation musicale était confiée à Pascal. Superbe ambiance, merci à lui.

Pour permettre ce genre de soirée, les associations du village organisent des lotos tous les mardis à la salle polyvalente, venez nombreux y participer.

De nombreux lots sont à gagner et cela donne les moyens aux associations de continuer à organiser ces belles soirées.



Nettoyage de Printemps

Après deux ans d'interruption due à la pandémie, le samedi 26 mars avait lieu le « nettoyage de Printemps » sur l'ensemble de l'intercommunalité de la CCBA.

Les habitants de nos villages, grands et petits et bien souvent en famille, se sont mobilisés et ont passé la matinée au nettoyage des berges de l'Ariège pour certains et sur les voiries et espaces verts de leur village pour d'autres comme l'ont fait les Grazacois(es).

De l'avis de tous, il aura semblé que finalement les abords de nos routes étaient moins pollués qu'aux précédents nettoyages....



Sauf bien sûr continuent à dominer quantitativement dans nos fossés les poches et déchets « McDo » et autres enseignes de consommation tournée vers les jeunes ... peut-être qu'un « boycott »...

Nous en retiendrons la « camaraderie » qui s'exprime lors de cette journée... Un grand moment de convivialité et de fraternité intergénérationnelle où grands et petits ont pu partager tout l'intérêt de préserver nos espaces communs, notre planète du quotidien qu'il nous faut protéger.

Là est « l'éducation civique sur le terrain » de nos plus jeunes qui y participent sans rechigner.



Pour les participants Grazacoises et Grazacois, cela s'est terminé par un petit repas convivial au restaurant "Au Coin du Feu" offert par vos Élus. Le RDV est pris pour l'année prochaine...

Fête des plantes et de l'Artisanat

Dimanche 27 mars, sur la Place du Village, s'est tenue la 1ère édition de la Fête des Plantes et de l'Artisanat organisée par l'association FAKANY Espoir & Vie.

Sous un beau soleil de Printemps et une ambiance conviviale, les visiteurs et amateurs de jardinage sont venus très nombreux s'approvisionner en arbres fruitiers rares, plantes vivaces, aromatiques et ont pu compter sur les conseils d'horticulteurs et maraîchers pour bien s'occuper de leur jardin.



L'artisanat était aussi mis à l'honneur à travers une dizaine de créatrices et créateurs locaux talentueux (créatrices de bijoux, de textiles, artistes peintres...).

L'événement a permis de soutenir l'association portée par Liliane Ramaherirany, qui aidera un village de Madagascar de 80 foyers à leur offrir une meilleure autosuffisance alimentaire et mieux exploiter leurs terres agricoles grâce au système d'agro-foresterie.

Merci au public venu très nombreux pour l'occasion et qui a ainsi participé par leurs dons aux aides que porte l'association. C'est sur rendez-vous est pris l'année prochaine pour renouveler cette magnifique journée.

Journée des Talents

L'association AVE organisait samedi 23 avril, une journée destinée à faire connaître les talents Grazacois. Cela nous a permis de découvrir la diversité artistique de nos Grazacoises et Grazacois.

Carine qui nous faisait admirer des robes pour "princesses", Guy avec ses galets décorés et ses constructions de maisons sur une base de bouteille plastique, Sandrine avec ses tableaux et objets décoratifs, Hélène qui travaille l'argile, nous a présenté de très belles poteries, Maryline avec ses objets décoratifs de Noël, Nadine qui fait des sacs et autres portefeuilles, Nicole avec des patchworks dignes des meilleurs professionnels, Jeanne avec ses tableaux de collage en tissus, Jérémy, inventeur de jeux de société, Joëlle avait elle aussi des objets de décors. M. Nour nous a proposé des produits malgaches, notamment une magnifique vanille, et des pierres "actives", Morgane avec ses créations, et Patricia pour ses magnifiques tableaux de compositions florales en 3D.





A la fin de la journée tous les exposants demandaient à revenir le lendemain, 24 avril, journée d'élection. Ceci permettait la visite des électeurs passé par le bureau de vote qui est près de la salle polyvalente Noël Mesplés où se tenait cette journée. Et effectivement, les visiteurs étaient plus nombreux.

Tout le monde se donne RDV à la prochaine édition car ce fut des journées de convivialité et de partage.

Merci à tous les participants pour leur bonne humeur et gentillesse.

Cérémonie du 8 Mai

Encore une fois le souvenir était présent en ce jour de commémoration. De nombreux Grazacois tenaient par leur présence à honorer nos anciens qui ont donné leur vie pour qu'aujourd'hui nous puissions vivre dans un monde plus libre.

Après le dépôt de gerbe effectué par les enfants de notre village et le discours officiel lu par Clara, M. Le Maire rappelait la fragilité de la paix avec les bruits qui nous arrivent de l'Est. La guerre a lieu si proche, si dramatique. Nous nous devons d'être attentif à tout ce qui se passe autour de nous. Un pot fraternel clôturait cette belle cérémonie.



Fête de la musique

Après deux ans de privation, nous avons pu nous retrouver pour faire la fête de la musique. Quelle joie de revoir ces sourires et cet enthousiasme.

Bien que la pluie ait perturbé l'apéritif, une animation était prévue dehors, cela n'a pas enrayé cette bonne humeur de circonstance. Nous avons prévu un barnum sous lequel, à l'abri, chacun pouvait boire un verre offert par les associations, Graz'Anim, A.V.E., Falkany, A.C.G. et Jean-Michel, le restaurateur.

La soirée a commencé avec les enfants de la maternelle de Grazac sous la direction d'Amandine et avec l'aide de Nadine. Ils ont interprété des comptines devant leurs parents émus.

Après l'apéritif et vers 20h30, une fois les convives installés, l'ensemble vocal les " Tourn'Sol " sous la direction de ; leur nouvelle cheffe de chœur ont offert au public une superbe prestation de chansons françaises actuelles et s'est terminé sous une belle ovation.

Le repas offert par la commune et concocté par le restaurant " Au Coin du Feu ", démarrait enfin.

Pendant ce repas, plusieurs enfants spontanément ont pris possession de la scène pour nous chanter .../...





.../... quelques airs actuels mais à leur manière, quelle fraîcheur. On n'a pas retenu tous les prénoms mais ils se reconnaîtront...

Pour faire de la place pour le dessert, Jean-Luc proposait une demi-heure de danse festive, quel enthousiasme !



Ensuite pendant le dessert, Liliane et Ranto nous ont proposé un superbe répertoire style jazzy. Thibaut à la trompette et Jérémy au chant ont magistralement interprété Armstrong, la célèbre chanson de Claude Nougaro. Quel succès !

Et pour finir le récital, Francine et Sarah ont chanté un répertoire tout en douceur, des voix magnifiques qui ont régalé le public. La soirée se terminait avec Jérémy au platine, tout le monde sur la piste pour se défouler sur des musiques électro.

Quel plaisir d'avoir pu refaire la fête, et nous vous donnons RDV à tous pour l'édition 2023... si tout va bien !



Feu de la St Jean

Le 24 juin a eu lieu le feu de la Saint-Jean organisé par l'association Graz'anim et le restaurant « Au coin du feu ».

Le repas se tenait sur la place du village.

Vers 23 heures, nous pouvions assister au feu qui avait lieu sur le terrain à côté de la salle des fêtes.



Goûter des Aînés



« Au Coin du Feu », voilà un endroit qui invite aux échanges entre Grazacois « d'âge mur ». Faire connaissance les uns les autres, raconter les bons moments de la vie ou écouter les difficultés de l'autre... Et surtout bien affirmer que « nous sommes encore là ».

Un jus de fruit, un petit coup de vin pétillant, un petit café, un goûter que le restaurateur nous a préparé, quelques fleurs que Clara a ramassées... et voilà, rien de plus pour nous rendre le sourire quelques instants.

Bien sûr, vous pouvez jouer aux cartes, au scrabble, aux dominos... Toutes vos initiatives sont les bienvenues.



Alors retenez : RDV TOUS LES 2EMES JEUDIS DU MOIS A 16H au restaurant pour un goûter offert par la municipalité. Un calendrier vous sera distribué à la rentrée.